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В работе решается задача о гидродинамическом расчете радиального подшипника конечной длины при наличии перекоса. Дана оценка влияния источника смазки и наличия перекоса на основные рабочие характеристики подшипника скольжения с источником смазки. 

Ключевые слова: радиальный подшипник, источник смазки, нелинейная задача, перекос подшипника.
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Over  THE  MAIN  WORKING  CHARACTERISTICS  of  BEARING
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The task of hydrodynamic calculation of the radial bearing of the ultimate length under the condition of the distortion is revealed in the paper. The influence of the lubrication source and the availability of distortion on the main working features of the bearing of sliding with the lubrication source is estimated.

Keywords: a radial bearing, a lubrication source, a nonlinear equation, skew distortion of a bearing.
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ВЛИЯНИЕ  СТРУКТУРЫ  И  ФАЗОВОГО  СОСТАВА  ИОННО-ПЛАЗМЕННЫХ
ПОЛИКРИСТАЛЛИЧЕСКИХ  ПЛЕНОК,  ФОРМИРУЕМЫХ  МЕТОДОМ  
МАГНЕТРОННОГО  РАСПЫЛЕНИЯ,  НА  ИХ  ТРИБОЛОГИЧЕСКИЕ, 
ФИЗИКО-МЕХАНИЧЕСКИЕ  И  КОРРОЗИОННЫЕ  СВОЙСТВА
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Установлены закономерности изменения физико-механических, трибологических и коррозионных свойств пленок на основе TiN под влиянием их структуры, фазового состава; технологических и температурных параметров процесса магнетронного распыления. Получены нанокристаллические пленки с уникальным комплексом свойств.

Ключевые слова: структурные и фазовые изменения в пленках на основе TiN, магнетронное распыление, механические, трибологические и коррозионные испытания пленок.
EFFECT  OF  STRUCTURE  AND  PHASE  COMPOSITION  OF  ION-PLASMA 

POLYCRYSTALLINE  FILMS  FORMED  BY  MAGNETRON  SPUTTERING
ON  THEIR  TRIBOLOGICAL,  MECHANICAL  AND  CORROSION  PROPERTIES
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The regularities of changes in physical, mechanical, tribological and corrosion properties of TiN based films under the influence of their structure, phase composition, process and temperature parameters of the magnetron sputtering process have been established. Nanocrystalline films with a unique combination of properties have been obtained.

Keywords: structural and phase changes in the TiN-based films, magnetron sputtering, mechanical, tribological and corrosive tests of films.
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В статье рассматриваются методы динамического мониторинга технического состояния резьбовых соединений тормозных систем вагонов. Показано, что методы параметрического спектрального оценивания не подходят для поставленной задачи мониторинга, так как математические модели по методу наименьших квадратов всегда устойчивы. 
Наиболее достоверно отражают упругодиссипативную природу процессов трения методы физико-математического моделирования и трибоспектральной идентификации на основе анализа частотной функции передачи.

Ключевые слова: мониторинг, идентификация, модель, спектр, коэффициент передачи, амплитудно-фазочастотная характеристика, интегральные оценки, стабильность.
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Methods of dynamic monitoring of technical condition of carving junctions of brake systems of cars are considered. It is shown that methods of parametrical spectral estimation don't suit for the task of monitoring as mathematical models on the method of the least squares are always steady. 
Methods of physical and mathematical modeling and tribospectral identification on the basis of the analysis of frequency function of transfer most authentically reflect elastic-dissipative nature of processes of friction. 

Keywords: monitoring, identification, model, spectrum, transfer factor, amplitude-phasefrequency characteristics, integrated estimations, stability.
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Путем расчетов найдены величины интенсивности окислительного изнашивания твердых сплавов марок ВК8, Т15К6 и КНТ-16 в интервале температур 600–900 ОС.

Получено удовлетворительное соответствие расчетных и экспериментальных значений скоростей окисления для безвольфрамового твердого сплава.

Ключевые слова: твердый сплав, скорость окисления, интенсивность изнашивания.
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The values of wear rates caused by the process of oxidation in the temperatures range of 600–900 °С for ВК8, Т15К6 and КНТ-16 hard alloys grades were calculated.
Satisfactory conformity of theoretical and experimental values of oxidation rate for not incorporating tungsten in hard alloys was recieved.
Keywords: hard alloys, speed of oxidation rate, wear rate.
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В статье приведены результаты теоретического исследования шумообразования шлифовальных цилиндров цилиндрошлифовальных деревообрабатывающих станков с целью выявления инженерных решений снижения шума в источнике.

Ключевые слова: цилиндрошлифовальные станки, исследование шумообразования, санитарные нормы, снижение шума.
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This article describes the results of theoretical investigations of a process of noise emission of grinding cylinders for cylinder grinding woodworking machinetools to identify engineering solutions to reduce noise in the source.

Keywords: cylinder grinding machines, research of the process of noise emission, sanitary standards, noise reduction.
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В работе выполнены экспериментальные исследования влияния режимов фрезерования и обкатки наплавленного металла в горячем и холодном состояниях на шероховатость формирующейся поверхности. Рассмотрены технологические схемы совмещения в одной операции процессов: наплавки и обкатки, наплавки и фрезерования. Определена рациональная область их применения.

Ключевые слова: наплавка, металл, фрезерование, обкатка, эксперимент, шероховатость, подача, поверхность.
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Experimental research of the influence of the modes of milling, rolling and welding metal in hot and cold conditions over roughness of a formed surface is done. 
Technological schemes for combination the processes of welding and rolling, welding and milling in one operation are considered. The rational area of their application is defined.
Keywords: welding, metal, milling, rolling, experiment, roughness, feed, surface.
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В работе предлагается методика расчета параметрической надежности поглощающих аппаратов автосцепки с использованием статистического моделирования и теории экстремальных значений. Получены оценки вероятности безотказной работы по параметрическому отказу, связанному с превышением продольной силы нормированного значения, для фрикционно-полимерного поглощающего аппарата с учетом основных эксплуатационных факторов.

Ключевые слова: параметрическая надежность, поглощающий аппарат, теория экстремальных значений, статистическое моделирование, температурный фактор, фактор износа.
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The method for calculating parametrical reliability of the absorbing device of automatic coupling with the use of statistical modeling and the theory of extreme values is offered. Estimations of probability of nonfailure work  on parametrical refusal connected with the excess of longitudinal force of normalized values, for the frictional-polymeric absorbing device taking into account the basic operational factors are received.

Keywords: parametrical reliability, absorbing device, theory of extreme values, statistical modelling, temperature factor, wear factor.
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В статье приведены результаты физического моделирования работы электромеханического накопителя энергии. В составе накопителя энергии использована вентильно-индукторная электрическая машина. В результате сравнения с данными физического моделирования проведена верификация математической модели электромеханического накопителя энергии для систем электрического транспорта.

Ключевые слова: электрический транспорт, вентильно-индукторная электрическая машина, электромеханический накопитель энергии.
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The results of physical modelling of functioning of electromechanical energy storage are given in the article. Flywheel energy storage includes switched reluctance motor. As a result of comparison with the data of physical modelling verification of mathematical model of the electromechanical store of energy for systems of electric transport is done.
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Рассмотрены и проанализированы основные способы штамповки деталей эластичной средой, проведены экспериментальные и численные исследования процессов штамповки листовых деталей полиуретаном в открытом объеме, полуоткрытым и открытым способами. Получены результаты, заключающиеся в определении оптимальных конструктивных параметров, необходимых для выполнения процессов вырезки технологической оснастки и в разработке эффективной технологии штамповки листовых деталей из металлических и неметаллических материалов в мелкосерийном производстве. Разработаны технологические рекомендации для внедрения новой технологии, изложены основные положения, доказывающие эффективность применения новой технологии. 

Ключевые слова: штамповка, листовая деталь, полиуретан, открытый объем, оснастка, технология, надёжность, подвижной состав.
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The basic ways of punching the parts by the elastic environment are considered and analysed. Experimental and numerical researches of processes of punching the sheet parts by polyurethane are conducted in the open volume, by means of half-opened and opened ways. Definition of optimum design data necessary for performance of processes of cutting the industrial equipment and the effective technology for punching sheet parts of metal and nonmetal materials in small-batch production is given. Technological recommendations are developed for introduction of new technology, the substantive provisions proving efficiency of application of new technology are stated.
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В статье приведены результаты математического моделирования динамических сил, действующих на опоры полого вала в системе тягового привода третьего класса, при установленных скоростях движения электровоза в зависимости от условий эксплуатации и технологических параметров колесно-моторного блока. Выполненные расчеты показали, что гироскопические силы возрастают с ростом скорости движения и при увеличении высоты и уменьшении длины неровности верхнего строения пути. Действие гироскопических сил неблагоприятно сказывается на работе колесно-моторного блока, так как эти силы имеют циклический характер. При рассогласовании соосности полого вала и оси колесной пары значение суммарной динамической силы возрастает, что отрицательно сказывается на работе резиновых элементов, тяг и цапф опор полого вала и может привести к их деформации. 

Ключевые слова: тяговый привод третьего класса, колесно-моторный блок, полый вал, гироскопическая сила, рассогласование соосности, суммарная динамическая сила, деформация.
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The results of mathematical modelling of the dynamic forces acting on the supports of a hollow shaft in the system of tractive drive of the third class, at the established speeds of an electric locomotive operation depending on service conditions and technological parameters of the wheel-motor block are given. The executed calculations have shown that gyroscopic forces increase with the growth of speed of movement and the increase of height and reduction of length of roughness of the permanent way. 
Gyroscopic forces are unfavourable for the work of the wheel-motor block as these forces have cyclic character. At a mismatch alignment of a hollow shaft and an axis of wheel pair the value of total dynamic force increases which negatively affects the work of rubber elements, drafts and pins of supports of a hollow shaft and can lead to their deformation.

Keywords: traction drive of the third class; the wheel-motor block, hollow shaft, gyroscopic force, mismatch alignment, total dynamic force, deformation.
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На основе решения двухмерной полевой задачи разработана математическая модель тягового линейного асинхронного двигателя с продольно-поперечным магнитным потоком для высокоскоростного транспорта, позволяющая определять усилия поперечной самостабилизации высокоскоростного транспортного экипажа на магнитном подвесе.
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Based on solution of double-measure field task the mathematical model for linear asynchronous power engine with longitudinal-cross magnetic flow for high-speed transport is worked out. It allows to define the efforts of cross self-stabilization of high-speed vehicle on magnetic levitation.
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Обозначена актуальность разработки проекта ГОСТа для определения трибологических характеристик стержневых твердых смазочных материалов.
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State Standard to determine the tribological characteristics of rod lubricants is described.
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Рассмотрены вопросы синтеза тракта аналого-цифрового преобразования при различных способах восстановления сигнала с возможностью учета способов обработки сигнала и помех, позволяющей определить погрешности преобразования детерминированных и случайных сигналов, с учетом фильтрации входного сигнала, необходимой для повышения помехоустойчивости тракта преобразования. Получены оценки методических погрешностей и помехоустойчивости при работе тракта преобразования в реальном времени и при исключении погрешности от запаздывания. Созданная модель тракта аналого-цифрового преобразования позволяет для систем автоматического контроля электрифицированного ж.д. транспорта выбирать значения порогов, обеспечивающих заданные показатели качества управления, диагностирования и защитных элементов.

Ключевые слова: аналого-цифровое преобразование, тракт преобразования, методическая погрешность, методика, система автоматического контроля, помехоустойчивость, цифровая фильтрация, модели цифровых систем.
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The problems of synthesis of tract for analog-digital conversion with various methods of signal recovery with the possibility of accounting methods of signal processing and noise are considered. A model of channel analog to digital conversion, which allows to determine the conversion error of determined and random signals, taking into account filtering the input signal is required to improve noise immunity of channel changes. We obtained estimates of modelling errors at working tract conversions in real time and excluding delay error. The created model channel for analog-digital conversion allows for automatic control systems to choose the thresholds to ensure the specified quality control, diagnosis, and protective elements.
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В статье рассмотрена методика обработки записей тягового тока электроподвижного состава с асинхронным тяговым приводом на предмет оценки мешающего воздействия на рельсовые цепи тональной частоты, работающие в нормальном режиме. Представлены экспериментальные данные по определению допустимых уровней гармонических составляющих тягового тока в рабочей полосе путевых приёмников разного типа рельсовых цепей тональной частоты. Приводятся результаты апробации методики на реальных записях тягового тока ЭПС с асинхронным тяговым приводом.

Ключевые слова: ТРЦ, воздействие тягового тока, измерение, асинхронный тяговый привод.
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The article describes the method by which rolling stock current records can be processed for the purpose of negative impact estimation of tonal frequency rail circuits working in normal mode. Experimental data of permissible harmonic levels in rolling stock current for different tonal frequency rail circuits are presented. Results of the method approbation on real rolling stock current records are given.

Keywords: tonal frequency rail circuits, propulsion current impact, measurement, asynchronous electrical drive.  
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МЕТОД  РАСЧЕТА  ВЕРОЯТНОСТНО-ВРЕМЕННЫХ  ХАРАКТЕРИСТИК
ПРЕБЫВАНИЯ  ЗАЯВОК  В  РАЗОМКНУТОЙ  СЕТИ  

МАССОВОГО  ОБСЛУЖИВАНИЯ
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Предлагается метод расчета закона распределения времени пребывания заявки между двумя произвольными узлами разомкнутой сети массового обслуживания, функционирующей в стационарном режиме. Метод основан на перечислении всех путей на графе сети массового обслуживания и аппроксимации плотности распределения времени нахождения заявки между двумя произвольными узлами распределением Кокса, используя метод моментов.

Ключевые слова: Преобразование Лапласа – Стильтеса, начальный момент, сеть массового обслуживания.
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The method for calculation of time distribution of  presence of the request between two any knots of the open queuing network functioning in a stationary mode is offered. The method is based on transfer of all ways to the column of a queuing network and approximation of density of time distribution of presence of the request between two any knots of Coxian distributions, using the method of moments.

Keywords: transformation of Laplasa – Stiltesa, initial moment, queuing network.
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В статье рассматривается верхний уровень экоинформационной системы железнодорожного транспорта – экспертная система экологического мониторинга, которая применяется в качестве интеллектуальной составляющей и представляет собой программное обеспечение, дающее возможности проведения системного анализа экоинформации и программные модули, необходимые для поддержки принятия решений.
Ключевые слова: экспертная система, экологический мониторинг.  
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The article deals with the upper level ecoinformation rail system – an expert system for environmental monitoring, which is used as an intellectual component and is the software that gives the possibility of system analysis of ecoinformation and software modules needed to support decision-making. 

Keywords: expert system, environmental monitoring.  
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В настоящей работе рассмотрены обоснования методики оценки трудового потенциала в системе высшего образования. На основании математического моделирования образовательноемкости трудового потенциала в системе высшего образования получена кривая роста квалификации в зависимости от времени обучения студента.   
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The article deals with the problems of grounding the labor potential estimation methods in the system of higher education. On the base of mathematical modelling of educational capacity of labor potential in the system of higher education the curve of the growth depending on time of education of a student was received.
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Рассматривается проблема интеллектуализации транспортных процессов и перспективы создания новых классов интегрированных интеллектуальных систем для железнодорожного транспорта. В качестве базовой платформы разработки интеллектуальных транспортных систем предлагаются гибридные мультиагентные технологии распределенного искусственного интеллекта. Дается описание общей модели гибридной системы и обсуждается агентно-ориентированный подход к ее реализации на основе беспроводных сенсорных сетей.
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The problem of intellectualization of transport processes and prospects of the development of new classes of the integrated intellectual systems for railway transportation is considered. As a basic platform for working out the intellectual transport systems distributed artificial intellect technologies are suggested. The description of the general model of hybrid system is given and the agent-focused approach to its realisation on the basis of wireless touch networks is discussed.
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C позиций системного анализа обоснованы возможность и необходимость использования положений теории автоматического управления и регулирования для формализации динамических процессов, реализуемых в ресторанно-гостиничном бизнесе.
Ключевые слова: ресторанно-гостиничный бизнес, системный анализ, теория автоматического управления и регулирования, информационные технологии. 
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From the positions of system analysis the possibility and necessity of the theory of automatic control and regulation for the formalization of the dynamic processes to be implemented in the restaurant and hospitality industry is substantiated.  

Keywords: restaurant and hotel business, system analysis, the theory of automatic control and regulation, information technology.  
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Предложена структура системы управления с адаптивным регулятором для многосвязного технического объекта. Разработана структура адаптивного нечеткого регулятора для одномерного случая и определен принцип его работы. Приведена структура системы управления для объекта с двумя входами и двумя выходами. Проведены модельные эксперименты при изменении параметров элементов системы управления, входных и возмущающих воздействий.

Ключевые слова: адаптивный нечеткий регулятор, механизм адаптации, управление многосвязными объектами.
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The structure of a control system is offered with an adaptive regulator for multicoherent technical object. The structure of an adaptive fuzzy regulator is developed for one-dimensional case and the principle of its work is defined. The structure of a control system for the object with two inputs and two outputs is resulted. Modelling experiments at the change parametres of elements of control system, input and disturbance effect are made.
Keywords: adaptive fuzzy regulator, adaptation mechanism, control of multicoherent objects.
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Бесперебойность деятельности железнодорожных станций, с одной стороны, зависит от своевременности и полноты обеспечения технологического процесса необходимыми видами ресурсов, с другой стороны – от оперативности устранения возникающих неисправностей. В статье сделана попытка математически определить оптимальные условия функционирования станционного хозяйства, при которых минимизируются непроизводительные издержки в его эксплуатационной деятельности.

Ключевые слова: взаимодействие, железнодорожные станции, математическое моделирование, система массового обслуживания.
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On the one hand continuity of railway stations depends on the timeliness and completeness of the workflow providing with the necessary types of resources, on the other hand – on the expediting troubleshoot problems. There is an attempt to mathematically determine the optimal conditions for the station management functioning which minimize overhead in its operational activities in the article.
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Даются основные положения эффективной организации и технологии работы с экспортными грузами в транспортных узлах. Предложены алгоритм оценки влияния деятельности дороги и порта  на экономические показатели перевозочного процесса и имитационная модель подвода экспортного груза к транспортному узлу. Изложена методика, предусматривающая корректировку погрузки грузов на этапе реализации плана перевозок и определение эффективности  по снижению неравномерности поступления грузов на перевалку в транспортный узел. Даны предложения по оптимизации взаимодействия железнодорожного и морского видов транспорта. 

Ключевые слова: парк вагонов, оценка, неравномерность, имитационное моделирование, меры воздействия, оптимизация.
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The main principles of efficient organization and technology of operation with export freight at transport junctions are given. Algorithm for the assessment the influence of the activity of railway and port over the economic indices of transportation process and simulation model for carrying export freight to the transportation junction are suggested. Methods envisaging the correction of freight loading at the stage of realization of the plan of services and determination of the efficiency of reduction unevenness of freight carrying to the junction are given. Offers for optimization the interaction of railway and sea kinds of transport.

Keywords: park of cars, an assessment, non-uniformity, imitating modelling, measures of influence, optimization.
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ТРАНСПОРТНО-ЛОГИСТИЧЕСКОЙ  СИСТЕМЫ
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Предложена имитационная модель региональной контейнерной транспортно-логистической системы, отображающая процесс движения контейнеропотока от момента его поступления на терминалы региона до выбытия из системы. Модель представляет собой пошаговый алгоритм, где на каждом последующем этапе происходит изменение состояния или направления движения потока.

Величина входящего в систему потока, а также порядок распределения контейнеров между терминалами региона рассчитываются на основе метода статистических испытаний.

Отмечается целесообразность применения имитационной модели для принятия решений по вопросам организации работы как отдельных терминалов, так и системы в целом.

Ключевые слова: контейнерные перевозки; организационные сети, транспортно-логисти-ческая система; имитационное моделирование.
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Simulation model for the regional container transport logistic system, that describes process of container’s flow movement of its receipt on terminals of a region before leaving from the system. The model represents step-by-step algorithm where at each subsequent stage there is a change of the condition or the direction of the flow is offered.

The size of the flow entering the system, and also the order of containers distribution between region terminals is calculated on the basis of a statistical tests method. 

The expediency of simulation model application for decision-making concerning the work organization both separate terminals and the system as a whole is marked.

Keywords: container’s shipments; organizational networks, transport logistic system; simulation modelling.
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В работе предлагается использование теории системно-структурного синтеза для разработки программного обеспечения предметной области произвольной природы.
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The paper proposes the use of the theory of systematic structural synthesis of software development of domain of any nature.

Keywords: system analysis, system-structural design, design of software systems.
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СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ  ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ  ПАССАЖИРСКИХ 

ПЕРЕВОЗОК  В  ДАЛЬНЕМ  СООБЩЕНИИ  В  ЮЖНОМ  РЕГИОНЕ 
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Дается анализ состояния пассажирских перевозок в дальнем сообщении в условиях развития транспортного рынка и конкуренции между видами транспорта при сезонных колебаниях спроса и существующей статистической отчетности на железнодорожном транспорте. На основе корреляционного анализа определены зависимости между различными показателями работы пассажирского комплекса, что дает возможность прогнозировать доходы от пассажирских перевозок. Для учета сезонности перевозок при определении доходов предложено использовать методы авторегрессии. 

Ключевые слова: пассажирооборот, дальнее сообщение, сезонность, населенность, конкурентоспособность.

IMPROVEMENT  OF  RAILWAY  PASSENGER  TRANSPORTATION 
IN  LONG-DISTANCE  TRAFFIC  IN  SOUTH  REGION
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This paper is dedicated to the analysis of passenger transportation in long-distance traffic in conditions of transport market development and competition between different means of transport, taking into consideration seasonal fluctuations of demand and existing statistical reports on railway transport. Interdependences between different indicators of passenger complex operation are defined on the basis of correlational analysis that in turn gives an opportunity to forecast revenues from passenger transportation. Methods of auto regression are proposed for taking into consideration seasonality of transportation in revenues evaluation. 

Keywords: passenger turnover, long-distance traffic, seasonality, density, competitiveness.
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В статье рассматривается проблема поэтапного развития горловин железнодорожных станций при наращивании их путевого развития в связи с ростом размеров движения. Приводятся методика определения оптимальной этапности развития горловин и результаты анализа целесообразности применения типовых схем участковых станций по условиям возможности этапного развития горловин и парков.

Ключевые слова: горловина, этапность развития железнодорожных станций, теория проектирования железнодорожных станций.
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The article is devoted to the problem of optimal gradual development of railway stations necks in the condition of traffic growth. It describes the method of optimal development of railway stations necks in stages. Moreover, the analysis of typical schemes of section stations is performed in relation to the opportunity of staged development of railway necks and parks. The efficient railway station scheme for gradual development was found out.

Keywords: neck of railway station, development of railway stations in stages, theory of railway stations design.
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В статье изложен новый метод усиления стрелочных переводов железнодорожного пути органическими вяжущими для скоростного движения поездов. Предложены конструкции битумосинтетических и асфальтобетонных покрытий, которые обеспечивают надежность при динамической поездной нагрузке.

Ключевые слова: железнодорожный путь, стрелочный перевод, скоростное движение поездов.
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The article describes a new method for reinforcement of railway switches by organic binders for high-speed train operation. Construction of bitumen synthetic, and asphalt concrete pavement to ensure reliability during dynamic train loads is offered.  
Keywords: railway track, switch, high-speed trains.  
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В статье разработан широкий комплекс защитных мероприятий для обеспечения устойчивости земляного полотна и верхнего строения пути на основе глубокого анализа активных геологических процессов, происходящих на участке железной дороги Туапсе – Адлер.

Ключевые слова: геологические процессы, искусственные защитные сооружения, защитные мероприятия, профилактические мероприятия.
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In this paper a wide range of protective measures to ensure the stability of roadbed and track structure based on a thorough analysis of active geological processes occurring on the railway section Tuapse – Adler is considered.

Keywords: geological processes, artificial protective structures, protective measures, preventive measures.
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Южно-Кавказская железная дорога в Республике Армения планирует иметь 70 % протяженности главного пути на железобетонных шпалах. Рельсы должны быть 25-метровой длины. Применение этой конструкции следует рассматривать как временную меру для современных условий работы дороги. Лучшей конструкцией является бесстыковой путь, который должен быть уложен при допустимой температуре. 

Ключевые слова: железобетонные шпалы, бесстыковой путь, допускаемая температурная амплитуда, температуры закрепления, звеньевой путь. 
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The South-Caucasian railway in the Armenian Republic plans to have 70 % of track with reinforced concrete sleepers. The rails must be 25 m long. This solution deals with the fact, that longitudent displacement of rails depends not only on the rail temperature but, to a substantial degree, on the time factor. The best structures is that of jointless track, which have to be laid at the highest permissible temperature. 

Key words: reinforced concrete sleepers, jointless track, permissible temperature amplitude.

УДК 621.331 : 621.332.3 + 06
ПОВЫШЕНИЕ  НАДЕЖНОСТИ  И  БЕЗОПАСНОСТИ  ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЯ

НА  ОСНОВЕ  МОНИТОРИНГА  И  РАННЕГО  ОБНАРУЖЕНИЯ

ОПАСНЫХ  ВНЕШНИХ  ВОЗДЕЙСТВИЙ  И  СКРЫТЫХ  ДЕФЕКТОВ

В  УСТРОЙСТВАХ  ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЯ
Жарков Юрий Иванович

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, д. 2,

кафедра «Автоматизированные системы электроснабжения»,

доктор технических наук, профессор, заведующий кафедрой,

телефон  (863) 272-62-67,

e-mail:  Zharkov43@gmail.com
Семенов Юрий Георгиевич

РГУПС, кафедра «Автоматизированные системы электроснабжения»,

кандидат технических наук, доцент,

телефон  (863) 272-63-85,

e-mail:  ygsem@mail.ru
Фигурнов Евгений Петрович

РГУПС, кафедра «Автоматизированные системы электроснабжения»,

доктор технических наук, профессор,

телефон  (863) 272-62-67.

Рассмотрены вопросы использования автоматизированных систем для мониторинга и своевременного обнаружения опасных внешних воздействий в устройствах электроснабжения: начала гололедных образований, неисправных токоприемников, скрытых дефектов контактной сети, создающих дуговой токосъем, опасных режимов напряжения на изолирующих рабочих площадках ремонтного подвижного состава.

Ключевые слова: электротяговые сети, контактная сеть, внешние воздействия, скрытые дефекты, системы мониторинга, раннее обнаружение.
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Questions of usage of the automated systems for monitoring and timely detection of dangerous outward influences in electrical supply devices are considered: the beginning of icing formations, faulty pantograph collectors, hidden defects of the catenary creating arcing current collection, dangerous modes of electrical pressure on insulating working platforms of repaired rolling stock.
Keywords: electric traction networks, catenary, outward influences, hidden defects, monitoring systems, early detection.
УДК 621.896.001.57 + 06

МАтематическая  модель  гидродинамической  смазки  упорного 

подшипника,  работающего  на  сжимаемой  смазке  с  расплавом

Мукутадзе Мурман Александрович

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, д. 2,

кафедра «Высшая математика-2», доцент,

телефон  (863) 272-62-63, 
e-mail:  vm_2@kaf.rgups.ru
В данной работе в системе «ползун – направляющая» смазка, обусловленная расплавом направляющей предполагается сжимаемой. Гидродинамический расчет подшипника производится как при экстремальных (больших), так и при промежуточных значениях скорости скольжения направляющей.

Ключевые слова: гидродинамическая смазка, «ползун – направляющая», математическая модель, смазка с расплавом, параметр сжимаемости.

Mathematical  model  for  hydrodynamic  lubrication  of  axial 
bearing  operating  at  compressed  lubricant  with  melting

Mukutadze Murman Alexandrovich
Rostov State Transport University (RSTU),

2, Rostovskogo Srrelkovogo Polka Narodnogo Opolcheniya sg., Rostov-on-Don, 344038, Russia,

Chair «Higher Mathematics-2», 

Candidate of Engineering Sciences, Associated Professor,  

phone  (863) 272-62-63, 

e-mail:  vm_2@kaf.rgups.ru
Lubricant in the system «slider bearing – guiding lubricant» conditioned by melting of guiding lubricant is supposed to be compressed. Hydrodynamic calculation of bearing is done both at extreme (high) and intermediate values of guiding slide speed.

Keywords: hydrodynamic lubricant, «slider-guiding», mathematical model, lubrication with melting, compression parameter.

УДК 519.217

Рекуррентный  метод  построения  слабых  деформаций
по  процессу  плотностей  в  рамках  модели  стохастического
базиса,  снабженного  специальной  хааровской  фильтрацией

Назарько Ольга Валерьевна

Ростовский государственный строительный университет (РГСУ), 

344022, г. Ростов-на-Дону, ул. Социалистическая, 162,
кафедра «Высшая математика», кандидат физико-математических наук, ассистент,

телефон  (863) 222-23-09, 

e-mail:  ca_va@inbox.ru.

Павлов Игорь Викторович

РГСУ, кафедра «Высшая математика», 

доктор физико-математических наук, профессор, заведующий кафедрой, 

телефон  (863) 274-76-62, 

e-mail:  pavloviv2005@mail.ru.

По строго положительному процессу, адаптированному к специальной хааровской фильтрации, строятся слабые деформации. Приведены алгоритмы вычисления этих деформаций. Рассмотрены модельные примеры, отражающие различные нюансы вычислений, связанные с видом исходного процесса плотностей.

Ключевые слова: фильтрованное пространство, специальная хааровская фильтрация, вероятность, слабая деформация, процесс плотностей, алгоритмы.

Recurrent  method  of  the  construction  of  weak  deformations

with  the  help  of  some  density  process  in  the  network 

of  a  stochastic  basis  model  provided  with  the  special 

Haar  filtration
Nazarko Olga Valerievna  

Rostov State Construction University (RSCU),  

162, Socialist st., 344022, Rostov-on-Don, Russia,
Chair «Higher Mathematics», Candidate of Physics and Mathematics Sciences, Assistant,
phone  (863) 222-23-09,  

e-mail:  ca_va@inbox.ru.  

Pavlov Igor Viktorovich
RSCU, Chair «Higher Mathematics»,
Doctor of Physics and Mathematics Sciences, Professor, Head of the Chair,
phone  (863) 274-76-62,  

e-mail:  pavloviv2005@mail.ru.  

Following a strictly positive process adapted to special Haar filtration weak deformations are constructed. The algorithms for calculation of these deformations are given. Model examples are considered reproducing several calculation nuances associated with the form of the initial density processes.

Keywords: filtered space, special Haar filtration, probability, weak deformation, density process, algorithms.
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